
  
                  ATA DE REUNIÃO  
 

Evento  Reunião do Comitê de Erradicação do Trabalho Infantil e de Estímulo à 
Aprendizagem e dos JEIAS  

 

Data 16/1/2025 

Horário 14h 

Local Telepresencial pelo Google Meet   

Presentes  - Desembargador João Batista Martins César; 
- Desembargador Marcos da Silva Pôrto; 
- Juiz Adhemar Prisco da Cunha Neto; 
- Juíza Marcia Cristina Sampaio Mendes; 
- Juíza Camila Ceroni Scarabelli; 
- Juíza Taísa Magalhães de Oliveira Santana Mendes; 
- Juíza aposentada Eliana dos Santos Alves Nogueira; 
- Juíza Andreia Alves de Oliveira Gomide; 
- Juíza Scynthia Maria Sisti Tristão; 
- Juiz Breno Ortiz Tavares Costa; 
- Juiz Alessandro Tristão; 
- Juiz Clovis Victorio Junior; 
- Juiz Mouzart Luis Silva Brenes; 
- Patricia Luchi Pesce (Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês). 
 

Ausências 
justificadas 

- Desembargadora Tereza Aparecida Asta Gemignani; 
- Juiz Valdir Rinaldi Silva. 

 
Pauta / 
Assuntos 

1 - Propostas de metas, calendário anual e boas práticas para a Comissão 
Nacional: preenchimento de formulário.  
 
2 - Exposição do link de Boas Práticas. 
 
3 - Capacitações 
 
4 - Aprendizagem na atividade desportiva 

 

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfUvcf6eYbvYl5Yendv963LnnxZDK_lOx7CTcn0lgbYgWHkxw/viewform
https://trt15.jus.br/trabalho-infantil/boas-praticas


O Desembargador Coordenador do Comitê de Erradicação do Trabalho Infantil e de 

Estímulo à Aprendizagem, João Batista Martins César, iniciou a reunião cumprimentando 

e agradecendo a todas(os) pela presença.  

 

Deu as boas-vindas aos novos integrantes do Comitê, explicou que faz reuniões 

telepresenciais ao longo do ano e uma presencial em novembro, com troca de 

informações sobre o trabalho dos JEIAs. Colocou os membros antigos à disposição dos 

novos integrantes do Comitê e dos Jeias. 

 

Dr. Marcos agradeceu e disse estar honrado em fazer parte deste grupo, relatando que 

acompanhava desde a época de atuação em Ribeirão Preto. A Dra. Camila contou que o 

Dr. Marcos foi um importante apoiador do JEIA Campinas, quando Diretor do Fórum.  

 

Dr. João Batista solicitou que Dr. Marcos e Dra. Marcia entrem em contato com o 

professor Jair Cardoso, da USP/Ribeirão Preto, para a organização conjunta do evento de 

18 de maio - Dia Nacional contra Abuso e Exploração Sexual Infantil. O Dr. Marcos 

informou que fez contato com Professor Jair em dezembro, o qual destacou a importância 

para a universidade da presença deste Comitê do Trabalho Infantil e do Trabalho Seguro 

em evento conjunto lá. 

 

Dr. Breno tentará envolver o JEIA e a Faculdade onde leciona para seminários, para 

desenvolvimento de atividades extra-curriculares em Marília. 

 

Dra. Eliana fez um resumo da reunião nacional do Programa de Combate ao Trabalho 

Infantil. 

 

Falou que há uma proposta de evento nacional em Belém, para junho de 2025, e COP30 

em novembro, numa perspectiva de sustentabilidade. Disse que, em breve, chegarão 

mais informações ao Comitê. O Dr. João Batista apoiou um evento internacional para 

ajudar a levar a importância do combate ao trabalho infantil para ampla divulgação. 

 

A Dra. Eliana disse que em 2025 a ideia é de promoção de “Feirão da Aprendizagem”, 

originário do Espírito Santo, semelhante ao que o TRT-15 realiza por meio d JEIAs de 

Franca, SJRPRETO e Fernandópolis. O Feirão será promovido nacionalmente pelo 

Programa Nacional, com recomendação para replicação por todos os Regionais. O Dr. 

João Batista alertou que é necessário não ocorra conflito de agenda com o Congresso 

Nacional do Tribunal, previsto para 13 a 15/8. 

A ideia, então, seria realizar o Dia A da Aprendizagem em cada JEIA na última semana de 



agosto, mês da aprendizagem, para preparar evento reunindo aprendizes e empresas. 

 

1 - Propostas de metas, calendário anual e boas práticas para a Comissão Nacional: 
preenchimento de formulário: 
 
Prazo para envio das respostas: 24/1/2025 

Sugestões: Datas para eventos: 18 de maio,  12 de junho e 12 de outubro 

 

Dr. João Batista propôs: 

Metas: realizar semanas de aprendizagem. 

Boas práticas: aprendizagem social e semanas de aprendizagem dos próprios JEIAs 

 

Dra. Eliana Nogueira sugeriu como meta nacional: 

Criação de um Juizado Especial da Infância e Adolescência em cada TRT do país, o que 

foi aprovado por todos (as). 

Dia da Aprendizagem em Agosto.  

Contratação de Aprendizes por todos os TRTs (direta ou indiretamente). 

 

Dr. Alessandro compartilhou drive e modelos dos relatórios e das boas práticas dos 

JEIAs. 

 

- Observações: A partir de 2025, os valores disponibilizados aos Comitês Regionais 

dependerão de projetos a serem encaminhados para a Comissão Nacional. Eles serão 

avaliados e, caso aprovados, haverá destinação. O edital deve sair em janeiro, sendo 

necessário alinhar um único projeto para encaminhamento à Comissão Nacional. 

 
Patricia, pela Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês, fará a compilação e o 

preenchimento do formulário, a partir do recebimento das informações das(os) 

magistradas(os) dos JEIAs e do Comitê até o dia 20/1/24, com validação do Dr. João 

Batista. 
 
2 - Exposição do link de Boas Práticas: https://trt15.jus.br/trabalho-infantil/boas-praticas 
 
Seminários em 18 de maio, 12 de junho, 12 de outubro e Seminário dos 10 anos dos 
JEIAs - ainda faltará enviar formulários ao TST. 
 
Os membros concordaram em enviar um relatório único por JEIA, no formato que era feito 
por planilha. 
 
Além disso, haverá um relatório único do Comitê, a ser enviado pela DACC (Divisão de 
Apoio às Comissões e aos Comitês), para o link do formulário do TST. 
 
 
3 - Capacitações 

https://trt15.jus.br/trabalho-infantil/boas-praticas


 
Dra. Eliana solicitou trabalhar junto à Escola Judicial para haver cursos de 

aperfeiçoamento e formação na temática do combate ao trabalho infantil. 

 

4 - Aprendizagem na atividade desportiva 
 

Dr. Marcos abordou a questão dos aprendizes diretos, que foi em outro momento, de 

pandemia. Opinou por aguardar alguns meses e conversar com a Presidência.  

 

Dra. Camila informou ter perguntado sobre a aprendizagem desportiva ao Leonardo 

Andreoti, quando ele estava no STJD. Na ocasião, ele ponderou que os clubes preferem 

formalizar o contrato de formação de atleta (da Lei Pelé) ao contrato de aprendizagem 

trabalhista. 

 

Dra. Eliana afirmou que a ideia da contratação indireta pode ser uma opção mais 

adequada. 

 

Dr. Marcos relembrou proposta do Ministro Caputo Bastos à Federação Paulista de 

Futebol de que jovens de categoria de base do futebol tivessem programa de 

aprendizagem voltado para o futebol, trabalhando também em outras funções, contando 

que os clubes do interior são todos filiados à FPF. O Dr. João lembrou que esteve nessa 

reunião, que a reunião foi muito boa, porém, o assunto não avançou, com a nova 

Presidenta, será possível avançar nesse projeto. 

 

Dra. Eliana e Dr. João Batista ponderaram que a Presidente solicitou uma pesquisa e um 

projeto de aprendizagem social a ser levado à Federação e quem sabe à CBF. Os JEIAs 

e o Comitê farão estudos para tanto. 

 

- Outros assuntos: 
 

O Comitê irá propor reunião com a Corregedoria, para levar requerimentos de Juiz 

Auxiliar, servidor e link do zoom para OS JEIAs. 

 

Também estudará proposta a ser enviada oportunamente à Presidência, sobre criação de 

comissão sobre destinação de valores, com base na Resolução CNJ nº 558/2024, que 

estabelece diretrizes para a gestão e destinação de valores e bens oriundos de pena de 

multa, perda de bens e valores e prestações pecuniárias. 

 

https://atos.cnj.jus.br/atos/detalhar/5555


Ao final, o Desembargador Coordenador do Comitê de Erradicação do Trabalho Infantil e 

de Estímulo à Aprendizagem, João Batista Martins César, agradeceu pela participação, 

encerrando a reunião às 15h38. 

 
Ata preparada por  Patricia Luchi Pesce 

Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês 
Em  16/1/2025 

Ata aprovada por  Desembargador Coordenador João Batista 
Martins César 

Em  20/1/2025 
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